

Erfahrungsbericht für BayBIDS-StipendiatInnen

Name Ihrer Hochschule:

Ludwig-Maximilians-Universität München

Studiengang und -fach:

Medizin

In welchem Fachsemester befinden Sie sich momentan?

2.

In welchem Jahr haben Sie mit Ihrem Studium begonnen?

2018

In welchem Zeitraum haben Sie Ihr Stipendium bekommen?

Oktober 2018 – September 2019

Informationen zur Deutschen Auslands- oder Partnerschule

Name Ihrer Heimatschule:

119. Schule namens B. Zhamkochyan

Adresse Ihrer Heimatschule:

64 Tigran Metz Avenue, Armenien

Gründe für ein Studium in Deutschland und in Bayern
--

Warum haben Sie sich für ein Studium in Deutschland und speziell in Bayern entschieden?

Bayern bietet gute Arbeitsmöglichkeiten für zukünftige Ärzte.

Warum haben Sie sich für Ihre Hochschule entschieden?

Die Ludwig-Maximilians-Universität in München zählt zu den besten in Deutschland. Vor allem das Medizinstudium ist sehr gut Organisiert und es gibt viele Möglichkeiten für Studierenden sich International zu vernetzen.

Vorbereitung auf das Studium in Deutschland und in Bayern
--

Wo haben Sie Informationen zum Leben und Studieren in Bayern gefunden?

Welche Internetseiten, Beratungsangebote etc. haben Sie genutzt?

Ich habe oft mit ehemaligen Schülerinnen meiner Heimschule, die in Deutschland studiert haben, Kontakt aufgenommen. Betreffend Informationen meiner Bewerbung, habe ich auf Webseiten der Universitäten recherchiert.

Gab es an Ihrer Heimschule Informationsveranstaltungen zum Studium in Deutschland? Wenn ja, welche (z.B. Vorträge, Studien- und Berufsmessen)?

Während meiner Studienzeit gab es leider keine Informationsveranstaltungen an meiner Heimschule.

Welche Informationsmöglichkeiten gibt es in Ihrem Land? Wo gab es Schwierigkeiten? Haben Ihnen die Informationen weitergeholfen? Wo gab es Schwierigkeiten, auf welche Fragen haben Sie keine Antworten erhalten?

In Armenien kann man sich beim DAAD oder in der deutschen Botschaft informieren. Schwierigkeiten gab es am Anfang während meiner Bewerbung, da man auf einmal viele Unterlagen vorbereiten musste. Ich habe mich damals an den Internationalen Office der Universitäten gewendet. Das Hauptproblem war allerdings eine Wohnung in München zu finden. Dieses Problem musste ich selber lösen und habe oft keine Antworten auf meine Fragen rund um Zimmervermietung erhalten.

Haben Sie ein Visum für Ihren Aufenthalt benötigt? Bitte schildern Sie, wie und wo Sie es beantragt haben, wie lange die Beantragung gedauert hat, welche Probleme aufgetreten sind usw.

Da ich aus einem nicht EU-Land komme, habe ich für meinen Aufenthalt in Deutschland ein Visum benötigt. Die Beantragung des Visums war meiner Meinung nach, das schwierigste während meinem Umzug nach Deutschland.

Als erstes musste ich einen Termin für die Beantragung des Visums an der deutschen Botschaft in Armenien vereinbaren. Danach habe ich mich über die benötigten Unterlagen informiert und angefangen sie vorzubereiten. Ich musste ein deutsches Bankkonto eröffnen, der mit einem Sperrvermerk versehen war. Außerdem wurden noch ein Motivationsschreiben, ein Lebenslauf, verschiedene Formulare, mein Schulzeugnis und der Zulassungsbescheid von der Universität benötigt. Die Erstellung des Visums hat mehrere Monate gedauert und ich war froh, dass ich es rechtzeitig bekommen hatte.

Informationen zum Studium in Bayern

Welche Formalitäten mussten Sie nach Ihrer Ankunft in Deutschland erledigen (z.B. Krankenversicherung, Aufenthaltsgenehmigung, Einwohnermeldeamt)? Was sollten zukünftige Studierende unbedingt wissen? Welche Tipps können Sie ihnen geben?

Damit ich mein Visum verlängern konnte, musste ich mich im Kresiverwaltungsreferat(KVR) anmelden und mich an der Universität immatrikulieren. Außerdem musste ich eine gesetzliche Krankenversicherung beantragen.

Welche Angebote und Einführungsveranstaltungen gibt es an Ihrer Hochschule speziell für Studienanfänger (z.B. Einführungstage, gemeinsamer Stammtisch/Kneipenbummel)? Gibt es besondere Angebote für internationale Studierende?

Jährlich findet die „Ersti-Woche“ statt, wo man alles rund um das Studium erklärt wird. Besonders für internationale Studierende gibt es an der LMU viele Projekte und Angebote. Eine davon ist das sogenannte GAIA- Projekt. Sehr oft gibt es Treffen und Stammtische, um sich immer wieder mit einander zu vernetzen und zu unterstützen.

An wen kann man sich bei Fragen und Problemen wenden (z.B. Akademisches Auslandsamt, Studienberatung, Tutoren)?

An der LMU gibt es eine sehr engagierte Fachschaft und das MECUM-Mentoring Programm, das bei allen Fragen zur Verfügung stehen.

Was gefällt Ihnen an Ihrem Studium und an Ihrer Hochschule? Was gefällt Ihnen nicht so gut?

An der LMU haben wir die Möglichkeit mit modernsten Geräten über den menschlichen Körper zu lernen und ich bin immer wieder begeistert. Soweit gefällt mir alles an meiner Universität.

Können Sie ein Studium in Bayern empfehlen?

Ich kann ein Studium in München auf allen Fällen empfehlen.

Was haben Sie nach dem Abschluss Ihres Studiums vor (z.B. Masterstudium, Rückkehr ins Heimatland)?

Ich würde bei der Gelegenheit eine Doktorarbeit schreiben und in die medizinische Forschung gehen.

Unterkunft und Leben

Was gefällt Ihnen an Bayern und an Ihrer Stadt? Was gefällt Ihnen nicht so gut?

Die Menschen sind sehr hilfsbereit und man fühlt sich von Anfang an wie zu Hause. Da München eine Großstadt ist, gibt es sehr viele Freizeit- und Kulturangebote.

Bitte beschreiben Sie Ihre Unterkunft: Wohnen Sie alleine oder haben Sie Mitbewohner? Wohnen Sie in der Innenstadt oder eher außerhalb? Wie groß ist die Entfernung zu Ihrer Hochschule?

Ich wohne außerhalb Münchens und miete eine Wohnung. Ich fahre mit dem Regionalzug ca. 40 Minuten zur Uni.

Wann und wie haben Sie Ihre Unterkunft gefunden (z.B. bestimmte Internetseiten, Studentenwerk, über Freunde)? Welche Tipps können Sie für die Wohnungssuche geben?

Eine Freundin von mir hat mich über diese Wohnung erzählt. Ich konnte kurz nach meiner Einreise in diese Wohnung einziehen.

Ich würde auf jeden Fall empfehlen, sich beim Studentenwerk anzumelden.

Wie viel Miete zahlen Sie pro Monat?

435 EURO

Wie viel bezahlen Sie im Monat neben der Miete für Essen, Freizeit etc.?

ca. 200 Euro

Nutzen Sie den öffentlichen Nahverkehr (U-Bahn, Straßenbahn, Bus usw.)? Wie zufrieden sind sie damit? Wie hoch sind die Kosten pro Monat?

Ich fahre jeden Tag mit dem Regionalzug zur Uni. Abgesehen von Verspätungen bin ich insgesamt zufrieden. Der Semester-Ticket für Gesamtnetz kostet in München ca. 195 Euro.

Beschreiben Sie bitte kurz den Ort Ihrer Hochschule. Wie ist das Freizeit-/Sport-/Kulturangebot?

Meine Lehrveranstaltungen sind in ganz München verteilt. So kann ich zum Beispiel an einem Tag an verschiedenen Orten Vorlesungen haben. Freizeit und Kulturangebote gibt es für jeden und fast überall in München.

Das Zentrale Hochschulsport München (ZHS) bietet sehr viele Möglichkeiten für Studenten, für geringe Kosten.

BayBIDS-Stipendium

Wie sind Sie auf das BayBIDS-Stipendium aufmerksam geworden? (z.B. auf der BayBIDS-Homepage, durch Studien- und Berufsberater und -beraterinnen an Ihrer Heimatschule)

Ich wurde von meinem Lehrer an meiner Heimatschule über BayBIDS informiert.

Hatten Sie während des Bewerbungsverfahrens Kontakt zu BayBIDS? Wurden Ihre Fragen beantwortet?

Ja, Ich wurde bei allen Fragen von BayBIDS unterstützt.

Ort, Datum:

München, den 19. Mai 2019